

RUND UM DEN ERDBALL

Neue Erdbeben in Griechenland.

Hunger und Seuchen wüten im Erdbebengebiet

Athen, 4. Oktober. Durch neue schwere Erdst ke auf Chalkidike sind erneut mehrere Dörfer zerst rt oder besch digt worden. An einer Stelle hat sich ein Erdriß gebildet, der ein etwa 6 Meter langes Stück Land vom  brigen Festland abgetrennt hat. Man befürchtet, daß das ganze Stück, das sich an einem Tage um rund 10 Meter verschoben hat, ins Meer versinken wird.

Wieder zählt man 232 Todesopfer der Erdbebenkatastrophen. Am Havana-Hospital sind erneut 15 verletzte Personen gestorben.

Die bei verschiedenen Küsten-
warten der Halbinsel Gallidile vor
unter liegenden englischen Kriegs-
schiffen legten am Sonnabend viele
der halbdurchlöcherten Gebäude durch
Sprengstoffe nieder, um die Einflutgefahr zu beseitigen. Das
verwüstete Gebiet sieht einem Schlachtfeld gleich.
Die an den Rettungsarbeiten beteiligten eng-
lischen Matrosen tragen stellenweise Gasmasken, um
sich vor den Ausdunstungen der unterliegenden Peichen zu schützen.
Die Gefahr des Ausbruches von Feuer ist sehr groß, da viele
Peichen wegen Mangel an Särgen noch nicht fortgeholt werden
konnten. Das Massengrab, das bei der Zerstörung von Zerifos
umgekommenen Menschen wurde in der Nacht zum Sonnabend
auf Schalalen beimgebrüht und vollständig verwüstet. Die Opfer
wurden erneut begraben werden. Die englischen Matrosen be-
leidern vielfach die beimgebrühte Bevölkerung mit Trinkwasser
von den Kriegsschiffen, da an manchen Orten die Wasserversorgung



Drei Dampfer an der finnischen Küste gefangen

Helsingfors, 4. Oktober. Auf der finnischen Seite des Botttnischen Meeres haben sich in der Sonnabendtage drei schwere Schiffsdisaster ereignet. Zuerst strandete der schwedische Dampfer „Start“ aus Göteborg und wenige Stunden später ganz in der Nähe der griechische Dampfer „Mevagios“ und der finnische Dampfer „Ulje“. Der finnische Dampfer ist bereits untergegangen. Die Besatzung konnte unter grohen Schwierigkeiten gerettet werden. Der schwedische Dampfer „Start“ hatte 15 Personen an Bord, darunter zwei Frauen. Von hieron konnten gerettet werden, während die übrigen vier sich noch an Bord des mit Wasser gefüllten und von der Brandung überspülten Schiffes befinden. Der griechische Dampfer hat eine Besatzung von 26 Mann. Anfolge des orkanartigen Sturmes konnte kein Rettungsboot an das Wrack herankommen, das ein arrotes Feuer erhalten hat. Mehrere Bergungsdampfer sind zur Unglücksstelle abgegangen. Anscheinend sind infolge des schweren Sturmes alle drei Schiffe abgetrieben und auf die finnische Seite des Botttnischen Meeres verschlagen worden, wo die Schären sehr gefährlich sind.

Polinischer Dampfer gesunken

Göteborg. 3. Oktober. Der der polnischen Staatsreederei gehörende 5000-Tonnen-Dampfer „Yemen“ aus Gdingen ist nach einem Zusammenstoß mit dem finnischen Frachtkahn „Lawhill“ bei Stogen untergegangen. Ein Göteborger Dampfer hat 32 Mann der Bevölkerung retten können.



Diese Broschüre, herausgegeben vom „Bund der Freunde der Sowjetunion“, schildert in packender meisterhalter Sprache den berolischen heldenhaften Kampf und das grandiose Aufbauprojekt der russischen Arbeiterklasse. Prachtvolle Illustrationen ergänzen den Text.

Die Bspachtre eignet sich besonders für Agitation, und jede Menge macht noch bestellbare Bestellungen.

Spiegel der Ereignisse

Die Bedarfsanalyse

Die Badehose
Aun also wird der heiligste Wunsch des deutschen Volkes erfüllt, werden die arbeitenden Massen der drückendsten Sorgen befreit. Der Kulturbolschewismus wird tödlich getroffen. Die Verordnung, die Badehosen betreffend, ist da. Jetzt wissen wir's: in der Badewanne dürfen wir logar ohne Badehosen baden und loszumut im Badeanzug.

Für jeden Fall aber scheint es sich hier um einen der wichtigsten Hebel zur „Anfütterung der Wirtschaft“ zu handeln. Die Rechnung ist einfach: In Deutschland leben ungefähr 65 Millionen Menschen. Die bisherigen Badeholzen haben keine Geltung mehr, sie dürfen nicht mehr benutzt werden. Da gibt es zwei Möglichkeiten: entweder man hört zu baden auf, oder man kauft sich neue Badeholzen an. Schafft man sich neue Badeholzen an, dann müssen 65 Millionen neue Badeanzüge angekauft werden.

Nehmen wir an, daß eine qualifizierte Schneiderin monatlich — genau läßt es sich nicht ausrechnen — jedenfalls eine größere Anzahl von Badeanzügen fertigstellen kann, dann müßten Millionen Arbeiterrinnen — von der Wollindustrie schon abgerechnet — Beschäftigung finden.

Kurz, abgelenkt davon, daß man hier dem „Kulturbolchevinismus“ einen tödlichen Schlag versetzt, eröffnen sich für die „Aufarbeitung der Wirtschaft“ ungeahnte Perspektiven und ungewisse Möglichkeiten. Es werden sogar zwei Aliegen mit einem Schlag getroffen...

Die Glücklichen

Der amerikanische Journalist Kniderboder reist gegenwärtig durch Europa, um festzustellen, daß der Kapitalismus wieder kommt. Selbstverständlich besuchte er auch Italien. Hier hatte er ein Gespräch mit einem der sozialistischen Häftlinge, Roli, einem gewohnten Syndikalisten, und unter den beiden entwickele sich folgendes Gespräch:

Ründerboden fragte Rossi, ob es wahr sei, daß der Nationalismus eine Versicherung der Kapitalisten gegen die Arbeiter sei.

Rossi antwortete: Es ist wahr, der Faschismus hat die Löhne um 30 Prozent gefürzt, aber — er zeigte jetzt mit der Hand auf einen Stoh Telegramme. Diese Telegramme, sagte er, stammen von armen Leuten. Alle sind glücklich und zufrieden und ihre Telegramme hoffen den Faschismus zu überwinden.

Die Bassaranten

Eine ältere, fromme Jüdin lag in den letzten Tagen. Ihre Angehörigen umstanden sie, langen Klagelieder und lobpreisen ihre Frömmigkeit. Plötzlich rief die Sterbende einen der Umstehenden zu sich, und kührte den Mund, man möge ihr ein Kreuz bringen. Darauf großes Entzücken bei allen Umstehenden, was denn gelobt sei. Sie antwortete, man kann nicht wissen, wer ist sicher. Sie will eingehen sowohl als fromme Jüdin als auch als fromme Christin.

Da gibt es einen Herrn Arnold Bronnen, einen der eifrigster Nazis, der von den Nazis auch zum literarischen Nachmann des Rundfunks vorgeschlagen wurde. Denn der Rundfunk könne nur — meinten die Nazis — einen „deutschstämmigen Künstler und Heilsserarbeiter“ vertragen.

So weit — so gut. Nun aber erfährt man, daß der Herr Arnold Bronnen bis vor nicht allzu langer Zeit nicht Bronnen sondern Bronner geheißen hat, daß sein Vater ein östlicher Gymnasiallehrer in Wien war, und daß der alte Herr Arnold Bronnen, jedenfalls als er noch Bronner geheißen hat, sich bei der Firma Wertheim um eine Anstellung gebeten und auf sein Judentum dabei hingewiesen hat. Reute heißt der Mann Bronnen und ist der reizende „deutschstämmige Künstler und Geistesarbeiter“. Jedenfalls führt der Name zu seiner Rechtfertigung an, daß seine Mutter in einer Ehe seinen Vater betrogen, und dafür, daß er heute ein deutschstämmiger Künstler und Geistesarbeiter sei, und daß seine Existenz nicht der Jude Bronner, sondern irgendwie schlimme Hermann des Cheruskers verantwortlich wäre.

Turbofahrik im Gottlieb eingezogen

ZABEZDITR in Bottrop eingedänsert
Kettbus, 3. Oktober. In der Sonnabendnacht gegen 11 Uhr schoss aus bisher unbekannter Ursache in einer Tuchfabrik Groß-er aus. Das Feuer vernichtete das Gebäude bis auf das Dachgeschoss, in dem sich Möbelausstellungshallen befinden. Die Fabriks haben durch das Wasser schwere Schaden erlitten. Erst ergens um 8 Uhr konnte die Feuerwehr abrücken.

Der Einbrecherkönig Franz Kita aus dem Polizeiaffärenamt entwichen

Beckwitz, 4. Oktober. Um Sonntag ist der bekannte Görberfürst Georg Ritter aus dem Vollzugsgefängnis entzogen. Er hat gegen Abend den Wärter, den Toilettenraum aufzudenken. Es gelang ihm, unbemerkt auf den Boden des Saugriffes zu kommen. Vom Dach ließ er sich an einem Hilfsseil auf die Straße hinunter. Ritter hat nach einer achtjährigen Haftstrafe zu verabschieden.